

Las Desapariciones en Argentina Continúan a la Orden del día

BUENOS AIRES, 16 de mayo.—La vida en la Argentina de hoy está plagada de casos como éste: un joven dijo a su esposa que tenía que salir unos minutos para comprar algo en la calle y que regresaría pronto; pasaron las horas y él no volvió, por lo que la señora acudió a la policía para denunciar la desaparición de su cónyuge... y, después, nada se pudo saber de la pareja.

Este par de jóvenes quizá se encuentre entre los tres mil prisioneros políticos a los que la policía considera que venían haciendo "subversión ideológica", pero a los que no se les ha acusado de delito alguno. Esas personas son torturadas y no se les enjuicia; su única esperanza de conseguir la libertad depende del Presidente Jorge Rafael Videla.

Sin embargo, lo más probable es que la pareja haya pasado a formar parte de la cada vez más larga lista de "desaparecidos". Estos son las víctimas —las más de las cuales están muertas, según se supone— de esa salvaje y secreta guerra de terror contra el terrorismo la cual ha costado ya entre cinco mil y quince mil personas y ha envenenado la vida política de Argentina durante por lo menos tres años.

Después de haber acabado casi por completo con la guerrilla urbana y rural con sus propios métodos, las fuerzas clandestinas del ejército han venido ampliando su red antiterrorista.

"Ahora andan en busca de subversivos potenciales, los llamados «ideólogos», comenta un prominente abogado defensor de las garantías individuales y quien fue funcionario del gobierno. "Se refieren ellos a líderes sindicales, abogados, doctores, trabajadores sociales, intelectuales, estudiantes de cualquier tendencia izquierdista. Y peor les va si son judíos".

Sólo ha habido 20 desaparecidos este año, que es una baja considerable con respecto al año pasado, cuando hubo de 50 a 200 por mes. "Pero continúan", agregó el abogado. La hija de éste, una trabajadora social de 21 años, también fue arrestada por la policía hace tres años en uno de los barrios más pobres de Buenos Aires... y no se le volvió a ver, como ha sucedido con miles de personas.

(c) 1979 The New York Times News Service

Lara Villarreal, nombrado embajador en Argentina

José Antonio Lara Villarreal, fue nombrado ayer como embajador extraordinario y plenipotenciario de México ante el gobierno de la República Argentina, por el presidente de la República Mexicana, José López Portillo.

El embajador Lara Villarreal se desempeñaba con el mismo rango en Nueva Delhi, India, y sustituye al almirante Humberto Uribe Escandón, quien actualmente se encuentra al frente de la representación diplomática de México en Sofía, Bulgaria.

J. Antonio Lara Villarreal, nuevo embajador de México en Argentina

El presidente José López Portillo designó ayer al licenciado José Antonio Lara Villarreal como embajador de México ante el gobierno de la República Argentina, informó ayer la Secretaría de Relaciones Exteriores.

El embajador Lara Villarreal desempeñaba el mismo cargo en Nueva Delhi, India y sustituye ahora al almirante Humberto Uribe Escandón, quien actualmente se encuentra al frente de la representación diplomática de México en Sofía, Bulgaria.

En síntesis

(PL y AFP)

HUELGAS EN ARGENTINA

BUENOS AIRES, 16 de mayo.— Trescientos obreros metalúrgicos iniciaron un paro de actividades en demanda de aumentos salariales, mientras se registraron protestas en una empresa textil.

Los trabajadores de la metalúrgica Febo informaron que la acción de lucha, iniciada en la víspera, continuará hasta que la patronal garantice el respeto a los márgenes de "flexibilidad salarial" otorgados por el propio gobierno.

Por su parte, los operarios de Textil Oeste denunciaron que la empresa mantiene un cierre forzoso de la planta, además de negarse a escuchar los reclamos salariales de dos mil 400 trabajadores.

AMERICA LATINA

PAROS OBREROS EN ARGENTINA

BUENOS AIRES, 16 de mayo (PL e IPS). — Mientras 300 obreros metalúrgicos de la empresa "Febo" iniciaron hoy una huelga en demanda de aumentos salariales, otros 2 mil 400 trabajadores, de la empresa "Textil Oeste" denunciaron el cierre de esa planta por decisión de la patronal, que se niega a incrementar sus haberes. En tanto, en Bonn, Alemania Federal, el secretario general del principal partido peruano, APRA, Armando Villanueva, declaró: "levanto mi voz en Europa por los demócratas de Argentina y Uruguay, que son víctimas de los más violentas operaciones de un fascismo disimulado, pero fascismo".

NUEVO EMBAJADOR EN ARGENTINA

Por otra parte, se informó en la cancillería que el Jefe del Ejecutivo designó como embajador Extraordinario y Plenipotenciario de México ante el gobierno de la República de Argentina, al licenciado José Antonio Lara Villarreal.

El embajador Lara Villarreal se desempeñaba con el mismo rango en Nueva Delhi, India y sustituye al almirante Humberto Uribe Escandón; quien actualmente se encuentra frente a la representación diplomática de México en Sofía, Bulgaria.

Finalmente, el vocero de Relaciones Exteriores señaló que, en ocasión de conmemorarse el aniversario del natalicio del Rey de Noruega, el Presidente López Portillo y el licenciado Santiago Roel enviaron mensajes de felicitación a Su Majestad Olav V y al señor Knut Frydenlund, ministro de Relaciones Exteriores de ese país.